
	

AL	CENTRO	DI	ASSISTENZA	E	INTEGRAZIONE	STUDENTI	DISABILI	DI	PAVIA	

UN	RINGRAZIAMENTO	PER	QUESTI	“PRIMI	CINQUE	ANNI”	

Veronica	è	arrivata	a	Pavia	accompagnata	da	me	e	dalla	sorella,	nel	luglio	2007	prima	ancora	di	conoscere	il	
voto	finale	dell’Esame	di	Stato.	Non	avevamo	riferimenti	precisi	se	non	la	sigla	SAISD	che	ci	era	giunta	non	
ricordo	attraverso	quali	mezzi;	 sapevamo	che	 si	 trovava	 in	Piazza	 	 Leonardo	da	Vinci.	Arrivati	nella	 sede,	
avevamo	 trovato	 giovani	 studentesse	 universitarie	 e	 la	 responsabile	 Dottoressa	 Sciascia	 alle	 quali	 ci	
eravamo	 presentate.	 Veronica	 era	 interessata	 alla	 Facoltà	 di	 Psicologia	 e	 stavamo	 cercando	 una	 sede	
universitaria	 in	 grado	 di	 aiutarla	 nella	 sua	 disabilità.	 Mi	 avevano	 subito	 colpito	 la	 gentilezza	 e	 la	
comprensione	 delle	 persone	 appena	 conosciute	 e	 la	 estrema	 naturalezza	 nel	 porsi	 in	 relazione	 con	
Veronica.	Lei	stessa	aveva	colto	tutto	questo	attraverso	la	sua	raffinata	sensibilità.	

	Le	informazioni	raccolte	ci	avevano	dato	fiducia.	

Usciti	dall’ufficio,	era	stato	immediatamente	deciso	che	Pavia	sarebbe	stata	la	città	per	affrontare	gli	studi	
universitari	tanto	che	andammo	subito	a	visitare	i	Collegi	indicati	dal	SAISD,	anche	se	uno	in	particolare	ci	
era	stato	raccomandato:	il	Collegio	“Giasone	del	Maino”.	Anche	la	sede	del	Collegio	ci	era	subito	piaciuta:	
una	dimora	storica	adattata	alle	esigenze	degli	studenti,	tranquilla,	ordinata,	accogliente.	

E’	cominciato	così	un	lungo	periodo	di	soggiorno	in	collegio,	dove	Veronica	restava	tutta	la	settimana	per	
frequentare	 le	 lezioni.	 Era	 necessario	 che	 tutti	 i	 giorni	 lei	 fosse	 accompagnata	 a	 lezione	 e	 ricondotta	 in	
collegio,	 adeguandosi	 ai	 suoi	orari	 e	 agli	 spostamenti	 che	 le	diverse	 sedi	 richiedevano	 (grazie	pullmino!).	
Ebbene	 tutto	 questo	 è	 stato	 possibile	 perché	 il	 SAISD	 ha	 sempre	 badato	 a	 fornire	 gli	 accompagnatori,	 a	
seguire	 le	 sue	 necessità	 e	 sostenere	 tutte	 le	 sue	 scelte	 comprese	 quelle	 di	 assistere	 a	 convegni	 per	 lei	
interessanti.	Con	molti	giovani	accompagnatori	si	è	creata	una	vera	amicizia	che	dura	tuttora.	

Non	solo:	il	SAISD	si	è	dotato	di	tecnologie	informatiche,	ha	realizzato	un	progetto	per	l’acquisto	di	mobili	
che	hanno	arredato	la	sua	camera	in	Collegio,	e	per	ultimo	ha	acquistato	tavole	tattili	di	anatomia,	sempre	
per	favorire	la	sua	permanenza	e	il	suo	metodo	di	studio.	Devo	quindi	ringraziare	infinitamente	il	SAISD	di	
Pavia	per	tutto	questo.	

	Devo	 ringraziare	 anche	 i	 suoi	 professori	 perché	 durante	 il	 suo	 percorso	 ha	 trovato	 disponibilità	 dal	
personale	docente	che	sicuramente	ha	arricchito	moltissimo	 la	sua	cultura	e	 la	sua	 formazione	tanto	che	
ricorda	 tutti	 i	 suoi	docenti,	 il	 loro	metodo	di	 insegnamento,	 i	 loro	 racconti	 di	 esperienze	 vissute	e	 il	 loro	
modo	di	rapportarsi	a	lei.	

Veronica	 due	 anni	 fa	 ha	 conseguito	 la	 laurea	 triennale	 e	 ora	 sta	 completando	 la	 frequenza	 del	 secondo	
anno	di	specialistica.	

Pensa	già	che	forse	non	si	fermerà,	ma	le	piacerebbe	una	seconda	laurea.	

A	volte	penso	a	quanto	avrebbe	perso	se	si	fosse	fermata	alla	maturità	linguistica	o	si	fosse	accontentata,	a	
causa	dei	suoi	problemi,	di	una	facoltà	“on	–	line”.	

Siamo	contenti	che	non	lo	abbia	fatto.	

Grazie	di	tutto																																																																																																				La	mamma	di	Veronica	


